

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Digitales
und Verkehr



digital LÄND

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages



Bundesförderung Breitband

Projekträger des BMDV



in Zusammenarbeit mit



FTTB-Anbindung Weinheim, Ortsteil Oberflockenbach

20.12.2022

Vorläufiger Förderbescheid des Bundes

Erfreuliche Nachrichten für Weinheim!

Kürzlich erhielten wir den Förderbescheid über die Zuwendung in vorläufiger Höhe gemäß der Richtlinie „Förderung zur Unterstützung des Gigabitausbaus der Telekommunikationsnetze in der Bundesrepublik Deutschland“ (Gigabit-Richtlinie) für den flächendeckenden Glasfaserausbau den Ortsteil Oberflockenbach der Stadt Weinheim.

Der Bund hat hiermit eine vorläufige Förderzusage in Höhe von 50 % der förderfähigen Ausbaukosten erteilt. Nach aktueller Kostenschätzung wurde die Fördersumme vorläufig auf 4.443.100,00 € festgesetzt.

20.08.2023

Zuschlag für Planungs- und Bauleistungen wurde erteilt

Für die Umsetzung der Maßnahme hat der Zweckverband High-Speed-Netz Rhein-Necker ein Verhandlungsverfahrens mit Teilnahmewettbewerb (§ 17 Abs. 1 VgV; § 3 EU Nr. 3 VOB/A) durchgeführt und die Firma Aytac Bau GmbH aus Darmstadt als wirtschaftlichsten Bieter ermittelt.

Die Planungs- und Bauleistungen umfassen die vollständige Planung und Errichtung eines passiven NGA-Netzes mit dem der Ortsteil Oberflockenbach mit FTTB-Anschlüssen versorgt werden sollen. Hierbei sollen ca. 730 Gebäude einen Glasfaserhausanschluss erhalten die danach über eine Versorgungsgeschwindigkeit von mindestens 1 Gbit/s verfügen.

Der Start der Bauarbeiten ist im Frühjahr 2024 geplant.

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Digitales
und Verkehr



digital LÄND

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages



Bundesförderung Breitband

Projekträger des BMDV



in Zusammenarbeit mit



20.10.2023

Vorläufiger Förderbescheid des Landes Baden-Württemberg

Diesen Monat hat auch das Land Baden-Württemberg seine Förderzusage zur Deckung der zuwendungsfähigen Kosten als Anteilsfinanzierung in Höhe von 40 % gemäß der Verwaltungsvorschrift „Gigabitmitfinanzierung“ vom 10.09.2021 erteilt.

Basierend auf dem vorläufigen Bescheid des Bundes wurde hier die vorläufige Fördersumme auf einen Betrag in Höhe vom 3.554.480,00 € festgesetzt.

10.12.2023

Startschuss für den Glasfaserausbau!

Mit dem offiziellen Spatenstich am 8. November 2023 ist der Startschuss für den flächendeckenden Glasfaserausbau gefallen. Die Tiefbauarbeiten werden voraussichtlich im zweiten Quartal 2024 beginnen können.

Aktuell laufen die Ausführungsplanungen für die ca. 18 km lange Neubautrasse. Hierbei werden in enger Zusammenarbeit mit der Gemeinde, dem Zweckverband und der Firma Aytac Bau GmbH die einzelnen Trassenverläufe geplant.

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Digitales
und Verkehr



digital LÄND

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages



Bundesförderung Breitband

Projekträger des BMDV



in Zusammenarbeit mit



25.03.2024

Vorbereitungen für den Tiefbau haben begonnen

Nach der Winterpause haben die Trassenbegehungen begonnen. Hierbei werden in Abstimmung mit der Stadt Weinheim und dem Zweckverband die Verläufe der Neubautrassen und Standorte für ca. 17 Röhrchenverteiler und 3 Technikstandorte (MFG und PoP) vor Ort festgelegt.

Auch die Abstimmung der bereits beauftragten Hausanschlüsse läuft planmäßig. Die Firma Aytac Bau GmbH stimmt mit den Hauseigentümern den notwendigen Tiefbau auf den Privatgrundstücken ab und legt den Trassenverlauf für den späteren Ausbau fest.

Aktuell steht einem planmäßigen Start des Tiefbaus im 2. Quartal dieses Jahres nichts im Wege.

09.08.2024

Endlich rollen die Bagger

Nach einer intensiven Planungs- und Abstimmungsphase mit der Stadt Weinheim konnten die Tiefbauarbeiten am 31.07.2024 starten.

Im ersten Schritt werden nun die Leerrohre für das Glasfasernetz verlegt und die Verteilerkästen errichtet. In diesem Zuge erhalten auch die Häuser auf der Strecke zunächst einen Leerrohrhausanschluss, in den dann später das Glasfaserkabel eingezogen wird.

06.12.2024

Die Tiefbauarbeiten laufen !

Im Ortsteil Oberflockenbach sind die Tiefbauarbeiten ca. 30% abgeschlossen.
Der Tiefbau läuft in diesem Ortsteil planmäßig.

Als nächster Schritt erfolgt der Kabelzug und die Montage im Ortsteil Wünschmichelbach der Kreisstadt Weinheim.

Aktualisierung: 08.12.2025

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Digitales
und Verkehr



digital LÄND

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages



Bundesförderung Breitband

Projekträger des BMDV



in Zusammenarbeit mit



21.03.2025

Abschluss des 4. Bauabschnitts und Planung der nächsten Schritte

Die Baufirma Aytac Bau GmbH ist derzeit nach wie vor mit den Tiefbauarbeiten im Ortsteil Oberflockenbach beschäftigt.

Dadurch konnten in den letzten Wochen die Tiefbauarbeiten im 4. Bauabschnitt erfolgreich abgeschlossen werden.

Im Anschluss an diesen erfolgreichen Abschluss wird die Baufirma nun mit der Fortführung der Tiefbauarbeiten im 5. und 6. Bauabschnitt beginnen.

In den kommenden Wochen sind für die beiden genannten Bauabschnitte Begehungstermine geplant.

30.06.2025

Fortschritte bei den Tiefbauarbeiten in Oberflockenbach

Im Ortsteil Oberflockenbach konnten die Tiefbauarbeiten im 5. Bauabschnitt planmäßig und erfolgreich von der Baufirma Aytac Bau GmbH abgeschlossen werden.

Auch der 6. Bauabschnitt befindet sich in der Endphase und wird voraussichtlich ebenfalls zeitnah beendet.

Sowohl im 5. als auch im 6. Bauabschnitt des Ortsteils Oberflockenbach wurden die Begehungen durchgeführt.

11.09.2025

70 % der Kabelarbeiten abgeschlossen – Tiefbau läuft planmäßig

Die laufenden Tiefbauarbeiten sowie die Herstellung der erforderlichen Hausanschlüsse befinden sich derzeit in der Umsetzung und sollen planmäßig bis Ende Oktober 2025 vollständig abgeschlossen sein.

Die Arbeiten im Bereich Kabelzug und Montage befinden sich ebenfalls im fortgeschrittenen Stadium. Aktuell sind rund 70 % dieser Leistungen abgeschlossen.

Aktualisierung: 08.12.2025

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Digitales
und Verkehr



digitalLÄND

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages



Projekträger des BMDV



in Zusammenarbeit mit



08.12.2025

Baufortschritt: Spülbohrung abgeschlossen, Restarbeiten laufen

Die Spülbohrarbeiten konnten vollständig und erfolgreich abgeschlossen werden. Noch ausstehend ist ein verbleibendes Teilstück im Bereich der Cestarostraße. Dieses kann erst bearbeitet werden, sobald die erforderlichen Gestattungen der betroffenen privaten Grundstückseigentümer vorliegen. Die entsprechenden Genehmigungen stehen derzeit noch aus.

Aktuell sind 85% der Kabelzug- und Montagearbeiten abgeschlossen. Die Dokumentation befindet sich in Vorbereitung.